

Regard vers l'avenir

Un nouveau regard
sur l'avenir du Canada



PARTI

vert

DU CANADA

www.partivert.ca

Regard vers l'avenir

La plupart des partis politiques fondent leurs projets sur un événement qui se produira de façon imminente, c'est-à-dire, les élections, et dans l'espoir d'atteindre un seul objectif, soit demeurer au pouvoir.



Le Parti Vert est différent des autres partis. Nous portons notre regard beaucoup plus loin et nous élaborons nos plans afin d'atteindre un but beaucoup plus large, c'est-à-dire, celui de la création d'un monde habitable où il y aurait assez de ressources pour tous et où des communautés en santé auraient pour base une économie florissante, ce qui assurerait par le fait même un avenir viable pour les générations futures.

L'économiste canadien John Kenneth Galbraith a déclaré ceci : « Les grands dirigeants ont tous eu une caractéristique en commun : il s'agit de la volonté de faire face sans équivoque aux grandes peurs de leur peuple à leur époque. »

C'est le rôle du Parti Vert.

Il est possible que certains nous considèrent comme des idéalistes, des utopistes et des rêveurs. Mais je peux vous affirmer que nous sommes réalistes. Nous savons que nos objectifs peuvent être atteints. Nous savons également que s'ils ne le sont pas, nos enfants et nos petits-enfants seront condamnés à vivre dans un monde inhabitable.

La menace la plus imminente est sans contredit la crise climatique. Nous devons passer à une économie à faible teneur en carbone et

réduire de façon considérable nos émissions de gaz à effet de serre. Et nous pouvons le faire tout en revitalisant l'économie canadienne et en rehaussant le bien-être des Canadiennes et des Canadiens.

Nous devons investir dans la paix.

Nous devons aussi mettre notre société à l'abri des événements imprévisibles en renforçant notre résilience face aux changements climatiques.

Dans le domaine de l'énergie, cela veut dire dépendre davantage de sources d'énergie renouvelable locales et décentralisées et moins de mégaprojets. En politique sociale, cela veut dire réaliser qu'il est tout aussi important de se préoccuper les uns des autres que d'avoir de l'air respirable, de l'eau potable et des aliments sains.

Le Parti Vert désire faire face, avec un réalisme lucide, aux graves menaces de notre époque, soit l'état de crise climatique, l'instabilité économique, l'augmentation de la militarisation et l'agrandissement de l'écart qui sépare les riches des pauvres. Nous désirons amener les Canadiennes et les Canadiens à participer aux changements positifs qui sont essentiels au legs d'un monde habitable pour nos enfants.

Joignez-vous à nous!



Chef du Parti Vert du Canada



Nos principes :

Nos politiques sont axées sur les trois principes suivants :

1. Des politiques intégrées : des politiques qui s'appuient mutuellement et qui sont responsables sur le plan fiscal.
2. La démocratie participative : le pouvoir appartient aux citoyennes et aux citoyens; le gouvernement doit servir leurs intérêts.
3. L'intérêt commun : le gouvernement doit travailler pour réduire les inégalités, assurer la qualité des services publics et habiliter les citoyennes et les citoyens pour leur permettre de participer pleinement à la vie politique.

Les objectifs du Parti Vert pour son premier mandat :

1. Mesurer ce qui compte :

En plus de calculer le produit intérieur brut, qui permet de connaître la quantité d'argent qui change de mains au pays, nous mesurerons notre activité économique de sorte qu'elle nous rende plus en santé et mieux instruits, et qu'elle rende notre environnement plus propre.

2. Investir pour le Canada :

Nous allons rétablir la tradition qui consiste à investir dans les équipements collectifs et les services publics, soit l'élément qui nous lie les uns aux autres dans notre vaste pays.



3. Créer des entreprises prospères :

Pour assurer la prospérité des entreprises canadiennes, nous prendrons les mesures suivantes :

- Aider les petites et les moyennes entreprises au moyen du Fonds de capitaux pour les entreprises vertes et de la translation de l'impôt;
- Renégocier l'Accord de libre-échange nord-américain;
- Soutenir les exploitations agricoles familiales et indemniser les agriculteurs pour la protection des écoservices, ce qui comprend, entre autres, les habitats fauniques;
- Favoriser la production et la consommation des produits agricoles canadiens, notamment ceux qui sont cultivés de façon biologique;
- Mettre à profit les connaissances locales pour protéger les stocks de poissons, interdire la pêche au large des côtes au moyen de chalutiers et appuyer seulement une aquaculture durable;
- Travailler de concert avec l'industrie forestière pour protéger les emplois et développer des produits à valeur ajoutée.

4. Instaurer un système fiscal sensé :

Pour promouvoir ce qui est souhaitable, cibler les éléments indésirables et assurer des dépenses qui correspondent à nos moyens, nous prendrons les mesures suivantes :

- Créer une taxe sur le carbone de 50 \$ par tonne et mettre au point une taxe sur les produits chimiques toxiques. Ensuite, utiliser les recettes provenant de ces taxes pour diminuer les cotisations sociales et l'impôt sur le revenu, ainsi que pour réduire la contribution des employeurs à l'assurance-emploi et au Régime de pensions du Canada;
- Réduire l'impôt des sociétés de 50 \$ pour chaque tonne de d'émissions de carbone éliminées, pour générer des économies de 100 \$ la tonne une fois combinée avec la taxe sur le carbone évitée;
- Ramener la TPS à six pour cent pour investir dans les infrastructures. Augmenter le nombre de produits alimentaires exempts de taxes et ajouter les vêtements pour enfants et les livres à la liste des produits exempts;



5. Transformer notre climat et l'économie :

En plus du Virage fiscal vert, nous proposons de prendre les mesures suivantes :

- Réduire les émissions de gaz à effet de serre à 30 % sous les niveaux de 1990 d'ici 2020, et à 80 % d'ici 2050;
- Utiliser un système de plafonnement et d'échange, avec des plafonds absolus, pour les plus gros pollueurs;
- Accroître les activités de recherche et développement dans les technologies à faibles émissions de carbone;
- Améliorer la production énergétique grâce à une réglementation plus efficace des gros appareils électroménagers et des véhicules et à un programme national pour moderniser les édifices existants;
- Soutenir les biocarburants qui entraînent vraiment une réduction des émissions de carbone sans bouleverser l'approvisionnement alimentaire et les prix des aliments; il faut dire non à l'éthanol produit à base de maïs ou à base de grains;
- Participer de manière constructive aux négociations internationales.

6. Améliorer les soins de santé, la santé :

La lutte contre les changements climatiques nous permettra d'avoir un environnement plus sain. Pour réduire les autres menaces à la santé des Canadiennes et des Canadiens, et améliorer les traitements qui doivent l'être, nous prendrons les mesures suivantes :

- Travailler à la réduction de la consommation de cigarettes par la sensibilisation et les taxes;
- Limiter la commercialisation des récoltes génétiquement modifiées et imposer l'étiquetage des produits contenant des OGM;
- Protéger notre système de soins de santé public à un seul payeur et accessible à tous, et s'assurer qu'il donne un bon rendement en matière de prévention et de traitement des maladies.
- Promouvoir l'activité physique, une alimentation saine, ainsi qu'une exposition réduite aux contaminants;
- Travailler à établir des objectifs à l'échelle nationale en matière de soins prénataux;
- Améliorer la capacité d'accueil des hôpitaux et faire un meilleur usage de ces derniers en augmentant le nombre d'établissements de soins de longue durée, ainsi qu'en encourageant la récupération post-chirurgicale à l'extérieur des hôpitaux avec accès à des soins infirmiers.

7. Comblent l'écart :

Pour assurer la prospérité et la sécurité de la classe moyenne, qui est le rempart d'une démocratie en santé, et pour créer un monde plus équitable, nous prendrons les mesures suivantes :

- Instaurer le partage du revenu et offrir du soutien aux familles à faible revenu dans le cadre de notre virage fiscal vert;
- Exempter d'impôts les personnes qui ont un revenu de 20 000 \$ ou moins;
- Mettre en place un revenu de subsistance garanti pour remplacer la foule de programmes actuellement offerts;
- Assurer l'accès universel à des services d'aide à l'enfance et d'éducation préscolaire d'excellente qualité;
- Soutenir les parents qui prennent une pause dans leur carrière pour éduquer leurs enfants;
- Réduire la dette des étudiants de niveau postsecondaire par le biais de mesures comprenant un Programme canadien de prêts et de bourses aux étudiants. Renoncer à la moitié de la dette de ceux et celles qui obtiennent leur diplôme ou certificat;
- Accroître la portée des programmes de formation et les programmes d'apprentissage axés sur les besoins de l'industrie afin de réduire la pénurie croissante de main d'œuvre qualifiée au Canada.

8. Défendre les droits :

Pour créer une société vraiment équitable, nous prendrons les mesures suivantes :

- S'assurer que les droits des femmes sont respectés et mettre en application l'équité salariale;
- Respecter l'Accord de Kelowna et régler les revendications territoriales de sorte qu'il n'y ait pas abolition des titres ancestraux des Autochtones;
- Accorder davantage de droits aux gais, aux lesbiennes, aux bisexuels et aux transsexuels du Canada;
- Améliorer le soutien accordé aux personnes handicapées;
- Assouplir les critères d'accès au soutien du revenu pour les familles.



9. Investir pour la paix :

Pour faire de notre planète un monde meilleur et sécuritaire, nous prendrons les mesures suivantes :

- Satisfaire aux objectifs des Nations Unies qui exigent que 0,7 % du PIB du Canada soit destiné à l'aide au développement à l'étranger;
- Se pencher sur la crise du VIH et du sida, la tragédie du Darfour et les menaces liées aux changements climatiques en Afrique;
- Rétablir le rôle de maintien de la paix du Canada et aider à mettre sur pied une force militaire onusienne permanente pour agir en cas de conflits et de désastres d'origine climatique;
- En Afghanistan, quitter la mission de l'OTAN pour en joindre une autre dirigée par l'ONU;
- Faire pression pour que le désarmement nucléaire soit mis en application et déclarer le Canada comme zone exempte d'armes nucléaires.



Regard vers l'avenir – la gratitude des générations à venir

Si les politiques préconisées par le Parti Vert du Canada sont implantées, nos enfants et nos petits-enfants pourront regarder derrière eux et remercier notre génération d'avoir fait de l'endroit où nous vivons un monde meilleur. Par contre, un échec dans l'implantation de ces politiques les laisserait vivre sur une planète de moins en moins habitable et de plus en plus dangereuse. Ici, on ne parle pas simplement de choix politiques, mais des impératifs moraux d'une génération qui accepte de prendre ses responsabilités.

Nous pouvons aspirer au jour où nos enfants se tourneront vers le passé pour nous remercier.



www.partivert.ca

This document is available in English.

Autorisé par l'agent officiel de la campagne pour le Parti Vert du Canada